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亲爱的科学营营员们： 

 首先，我们全体人员要对你们的到来表示热烈的欢迎！ 

 六十年的风雨记忆锻造大师的胸怀，数不清的岁月轮回凝结四季的华美。

东湖此畔以后将有属于你的风采，南望山下请尽情挥洒你的青春。 

 卸下一身旅途的疲惫，当年的我也曾似极了如今的你。酷暑挡不住青春的

迸发，你是不是已决定探索这刚刚踏上的土地？ 

 清凉隧道，菁菁校园。在这里，我们的话语只是一盏航灯，生活的美丽还

要靠你们自己去寻觅。 

挫折与欢乐，奋斗与坚持，不是有句话这样说吗：“生活就是这样，痛并

快乐着。”收拾好昨天的汗水与辉煌，今天，我们即刻出发。 

祝愿营员们在美丽的中国地质大学（武汉）度过一个快乐的、有意义的夏

令营，愿这次活动能给大家留下永久而又美好的回忆！ 
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敲开科学之门，一个未知的开始 

——记高校科学营地大（武汉）分营报到日实况 

（通讯员 王超 吕金凯）没有赶上七月流火的凉爽，迎接黎明过后的依旧是难耐的酷暑。7

月 11 日下午，参加青少年科学营中国地质大学（武汉）分营的营员们陆续抵达报到处。 

据悉，本次科学营共有来自湖北、湖南、安徽、江西、河南五个省份重点高中的 200 余

名学生参加，营期从 7 月 11 日至 17 日，为期 7 天。报到完成后，由志愿者引领到达指定宿

舍入住并领取生活用品。 

还没来得及卸下身上的

行装，下午四点半，带队老

师及营员们又回到教工活动

中心，参加了营前教育活动。

首先，全体科学营成员观看

了学校宣传片《这是我的大

学，也是你的大学》，该片

从地质勘查、水资源调查、

体育、舞蹈表演等方面向营员介绍了地大多姿多彩的生活，使大家对我校的学习和生活有了

初步的认识。同学们兴致勃勃，全然忘记了舟车劳顿带来的疲倦。 

随后，中国地质大学（武汉）

科学技术发展院副院长成军老

师致欢迎辞。他着重介绍了本次

活动的日程安排以及组织管理

情况，并保证学校将结合自身的

特色和优势，为同学们安排有趣

的活动。在讲话中，他提出了“七

个一”计划：即开展一次与科学

大师的面对面活动，“大学之大，

在于大师”；游历一次科学殿堂——两个国家重点实验室，感受科学之美；探索一次地球奥
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秘与楚文化经典，领悟历史浩渺；体验一次室内攀岩与素质拓展，体验攀登的刺激；参加一

项自主科研活动，锻炼动手实践能力；开展一次与在校优秀大学生交流，关注大学生活的点

滴；参加一次社交活动，展现当代大、中学生的风采。在体验大学生活方面，他指出“四在”：

吃在大学生食堂、住在大学生宿舍、行在大学校园、玩在大学生的陪同下。他强调安全是第

一要务，一切活动都要以安全为准绳，要保证一切行动听指挥。 

之后，我校保卫处副处长单红峰

向大家介绍了营期安全注意事项及学

校周边状况。他从出行、防盗、游泳、

防火四个方面向大家提供了一些建

议。最后，大学生志愿者代表向卫同

学具体介绍了晚上的时间安排和班级

见面会事宜。 

晚上七点三十分，科学营预备会

和营员班级见面会在教一楼二楼举

行。会议以班级为单位，各班辅导员强调了营期的注意事项，包括统一着装、集合时间等，

并对第二天的活动安排进行了布置。此外，班主任还鼓励营员们在参加科技活动的同时，通

过《不一样的夏天——营员眼中的科学营》征文活动来记录营期生活的点点滴滴，表达自己

的独特感受。其间，营员们自告奋勇，选出了各班的班长、组长和旗手。最后，科技志愿者

向营员们介绍了营期的科研活动安排，并就大家的疑问逐一进行了解答。 
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访谈时间：2013 年 7 月 11 日 16 时 

访谈地点：教工活动中心 

访谈对象：合肥一中带队康老师 

采访者：  王超 

访谈内容： 

问题 1：老师您好，我是本次活动的信息简报编辑。青少年高校科学营今年是第二届了，老

师您去年第一届的时候有带队出来过吗？您对这个活动有哪些了解呢？ 

回答：很遗憾，去年第一届我没有带队过来，这是我第一次参加这个科学营活动。我的了解

嘛，我知道这是由中国科协、教育部共同主办的一项全国性的比较有影响力的活动。咱们地

质大学我也比较了解，她是一所地学专业突出的全国一流大学。 

问题 2：老师，我作为一名文科生，觉得一些地学方面的专业知识还是比较晦涩难懂的，您

觉得呢，对本次活动有什么期待？ 

回答：这个不是什么问题，因为我自己就是一名地理教师，在参加活动的同时也可以给同学

做一定的补充讲解。至于期待方面，我希望通过这次科学营能够提高同学们的科学素养，开

阔他们的眼界，学到一些原来不知道的知识，不做“井底之蛙”。 

问题 3：老师，您也知道这次科学营全国有 40 余所高校分营，那您为什么选择来我们地大

呢，她有那些方面吸引您呢？ 

回答：这个我也了解一些。我们学校也有去武大华科分营的，这次出来主要还是根据同学们

的兴趣自主报名的，我带队的同学大多都是对地质这方面比较感兴趣，所以我们选择了来地

大参加本次活动。 

问题 4：感谢您对我们地大的支持。那您对本次的活动日程方面是怎样看的呢？ 

回答：我看过活动手册上的活动，种类还是挺多并且也很有趣。但有一点美中不足的是缺少

了一些野外考察实习的机会，希望以后能增加一些这些方面的活动，能够让同学们更加切身

感觉到地质人的精神。 

问题 5：是这样的，老师，我们一些非地质专业的学生很多也会上《地球科学概论》这门课，

课时过半也会去我们学校的南望山上去实习，认识一些基本的地质构造。学校这次没有安排 

http://baike.baidu.com/view/9228.htm
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这方面的活动可能更多是从安全方面考虑的，因为毕竟这次我们有 200 名营员。那老师，您

对这次活动有什么建议呢？ 

回答：有一点呢，就是希望下届时候咱们接车的志愿者能够是老乡，这样更有亲切感，容易

拉近距离，当然我们的志愿者还是很棒的。 

结语：谢谢老师的宝贵意见，同时也祝老师您和您的学生们能够在本次科学营活动中玩的开

心。 


